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理。  
前 面 提 到 的 水

患 6 大 原 因 之 一 是 河
道 堵 塞 ， 而 堵 塞 的 原
因 一 方 面 是 上 游 冲 击
下 来 的 垃 圾 过 多 ，
堵 塞 闸 口 ， 另 一 方 面
是 雅 加 达 市 区 内 的 泄
洪 河 道 被 很 多 居 民 非
法 占 用 ， 搭 建 房 屋 ，
致 使 河 道 变 窄 ， 无 法
疏 通 泄 洪 。 这 次 也 不
例 外 ， 雅 加 达 省 长 阿
尼 斯 在 视 察 了 市 区 的
灾 情 后 说 ， 此 次 雅 加
达 的 洪 水 是 来 自 西 爪
哇 省 德 博 市 ， 由 于
降 雨 量 较 大 ， 从 上 游
来 的 洪 水 通 过 河 道
冲 击 下 来 ， 导 致 雅
加 达 南 部 的 芝 里 翁
（Ciliwung）河，克鲁
固特（Krukut）等多条
河 流 溢 水 ， 在 城 区 泛
滥 ， 使 得 周 边 数 个 地
区遭受洪水影响。

今 年 的 洪 水 再
次 发 生 后 ， 雅 加 达 的
前 任 省 长 ， 号 称 治 灾
专 家 的 钟 万 学 向 现 任
省 长 阿 尼 斯 喊 话 ， 希

望 它 能 够 继 续 完 成 当
年 自 己 治 理 水 灾 的 办
法 ， 彻 底 解 决 首 都 水
灾 问 题 。 当 年 ， 钟 万
学 省 长 采 纳 的 永 久 解
决 水 灾 的 办 法 是 把 河
道 两 旁 的 非 法 建 筑 全
部 撤 掉 ， 扩 大 和 加 深
河 道 ， 加 高 河 流 两 岸
的 堤 坊 ， 使 水 流 容 量
增 大 ， 以 便 洪 水 能 够
快 速 流 向 下 游 的 大
海 。 钟 万 学 省 长 计 划
安 排 所 有 被 拆 非 法 住
屋 的 居 民 （ 不 管 是 不
是 雅 加 达 居 民 ） 都 搬
到 政 府 修 建 的 平 民 公
寓 居 住 ， 并 给 予 优 惠
的 分 期 付 款 政 策 。 这
样 ， 既 撤 掉 了 非 法 建
筑 ， 疏 通 了 河 道 ， 又
帮 助 居 民 得 到 了 安 居

房 。 据 了 解 ， 这 个 方
案 当 时 还 是 广 受 民 众
的 欢 迎 。 可 惜 才 进 行
了 小 部 分 ， 钟 万 学 就
因 言 获 罪 ， 离 开 了 省
长的位置。

据 雅 加 达 洪 水
治 理 委 员 会 主 席 姿
达（Zita Anjani）2月
2 日 的 说 法 ， 现 任 省
长 阿 尼 斯 只 热 心 搞
政 治 ， 为 自 己 的 仕 途
铺 路 ， 雅 加 达 省 政 府
一 直 没 有 集 中 精 力 解
决 洪 水 问 题 ， 对 治 理
雅 加 达 的 洪 水 没 有 方
案 。 因 为 省 长 在 竞 选
期 间 曾 经 有 过 政 治 承
诺 ， 他 不 愿 意 对 河 道
进 行 改 造 ， 因 为 他 不
想 因 为 拆 迁 沿 岸 的 非
法 建 筑 而 得 罪 居 民 。
实 际 上 ， 河 流 规 范 化
是 克 服 雅 加 达 洪 水 的
主 要 解 决 方 案 。 她 解
释 说 ， 其 实 处 理 洪 水
问 题 无 关 政 治 上 的 事
情 ， 未 来 省 政 府 需 要
与 民 众 公 民 达 成 某 种
共 识 ， 无 论 是 谁 当 省
长 ， 都 不 能 放 弃 。 因

为 治 理 洪 水 是 一 个 长
期 的 计 划 ， 治 理 洪 水
必 须 科 学 科 学 ， 不 能
是政治优先。

印 尼 民 进 党 主 席
马 尔 达 尼 • 阿 里 • 塞
拉（Madani Ali Sera）2
月 2 4 日 说 ： “ 首 先 ，
对 阿 尼 斯 省 长 的 批 评
是 合 理 的 ， 因 为 该 地
区 负 责 人 确 实 应 该 对
此负责。

据 了 解 ， 雅 加 达
现 有 河 道 的 流 量 仅 为
950立方米/秒，而年平
均 洪 水 流 量 可 以 达 到
2,100-2,650立方米/秒，
而 且 情 况 还 在 继 续 恶
化。

雅 加 达 前 任 省 长
杰洛特（Djarot Saiful 
Hidayat）也指责现任
雅 加 达 省 长 阿 尼 斯 。
他 说 ， 阿 尼 斯 需 要 帮
助 ， 因 为 他 的 工 作 已
经 三 年 没 有 成 绩 了 。
他 讽 刺 说 阿 尼 斯 处 理
洪 水 的 理 念 是 ： 蓄 水
养鱼。

对 于 来 自 各 界 的
批 评 ， 省 长 阿 尼 斯 也

给 予 了 解 释 ， 认 为 自
己在过去3年中一直在
治 理 洪 水 ， 这 次 的 抗
洪 救 灾 省 政 府 出 动 了
1 0 0 0 多 台 抽 水 机 ， 动
用了200多辆卡车清理
垃 圾 ， 并 设 置 了 1 0 多
个 避 难 所 救 济 受 灾 民
众。

据 了 解 ， 到 2 0 2 0
年 ， 印 尼 政 府 已 经 投
资7510亿印尼盾用于洪
水 治 理 ， 其 中 包 括 收
购 土 地 ， 以 便 用 于 洪
水 治 理 。 雅 加 达 省 长
阿 尼 斯 也 曾 经 信 誓 旦
旦 表 示 要 让 河 水 “ 正
常 化 ” ， 也 制 定 了 一
些 治 理 河 道 的 计 划 ，
但 是 已 经 完 成 的 计 划
只有十分之一。

有 专 家 认 为 ，
要 想 彻 底 解 决 水 灾 问
题 ， 不 能 单 靠 雅 加 达
自 己 的 力 量 ， 雅 加 达
省 政 府 必 须 与 中 央 政
府 和 其 他 地 方 政 府 密
切 合 作 ， 不 仅 在 雅 加
达 市 区 ， 还 要 与 周 边
地 区 一 道 共 同 开 展 各
种 防 洪 计 划 。 从 河 流
标 准 化 程 序 到 河 道 疏
通 ， 到 水 库 的 建 设 ，
都 必 须 按 照 计 划 进
行 ， 才 能 确 保 河 流 能
够 在 雨 季 多 雨 的 情 况
下 起 到 正 常 排 水 的 作
用 。 更 有 印 尼 媒 体 直
截 了 当 地 指 出 ， 治 理
水 患 需 要 的 是 勇 气 、
责任和真诚。

贾建京  贾哥看印尼

                 雅加达水患顽疾谁之过         下


